
37. Protokoll

Ortsbeirat Altstadt, Feldstadt, Paulsstadt, Lewenberg

am 17.01.2024

Beginn: 18:30 Uhr

Ort: Stadthaus, Am Packhof 2 – 6, Raum 6.047

Anwesende

Stephan Haring CDU/FDP-Fraktion Ordentliches Mitglied
Roman Möller SPD-Fraktion Ordentliches Mitglied
Norbert Reinsch SPD-Fraktion Ordentliches Mitglied
Irina Britz Fraktion DIE LINKE Ordentliches Mitglied
Dr. Andrea Rohde Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN Ordentliches Mitglied
Dirk Lerche AfD-Fraktion Ordentliches Mitglied
Ulrich Teubler Fraktion Unabhängige Bürger Stellv. Mitglied

Gäste

Dörte Aeberlin Kontaktbeamtin (Polizei)
Carola Nitz Stabsstelle Klima & Mobilität
Geert Böcker Fachdienst 69 / 69.2
Jonas Carl Fachdienst 69 / 69.2
Kristian Meier-Hedrich Zentrales Gebäudemanagement
Manuela Gabriel Fachdienst 40
Valerie Elss Fachdienst 40
Marcus Schumacher Fachdienst 36

Öffentlicher Teil

TOP 1 - Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Der Ortsbeiratsvorsitzende Stephan Haring eröffnete die Sitzung und stellte die Beschlussfähigkeit
fest.

TOP 2 - Bestätigung der Tagesordnung und des Protokolls der letzten Sitzung

Es wird ein neuer Tagesordnungspunkt zum Thema „SNAcKS – Schweriner Lieferverkehr der 
Zukunft“ als TOP 6 eingefügt. Der TOP Sonstiges wird zu TOP 7.

Das Protokoll der letzten Sitzung vom 6.12.2023 und die Tagesordnung mit den oben genannten 
Änderungen werden einstimmig bestätigt.

TOP 3 - Bericht des Vorsitzenden und aus anderen Gremien

Kommende Woche findet am 24. Januar 2024 die diesjährige Fahrplankonferenz des Nahverkehrs
statt. Unsere Vorschläge wurden bereits vom Vorsitzenden schriftlich weitergeleitet.

TOP 4 – Auswertung Einbahnstraßenversuch Paulsstadt Phase 2

Herr Böcker und Herr Carl (Fachdienst 69 / 69.2) stellen die Auswertung zum 
Einbahnstraßenversuch in der Paulsstadt vor und führen dabei unter anderem zu einer Befragung 
der Anwohner, einer Verkehrszählung und dem Zustand der betroffenen Straßen aus.



Bei der Befragung stellt sich die Frage, wie aussagekräftig diese ist, da sich lediglich 57 der etwa 
750 befragten Anwohner zurückgemeldet haben. Zudem gab es technische Schwierigkeiten bei 
der Geschwindigkeitsmessung. 

Die Verwaltung hält die Daten selbst für nur begrenzt aussagefähig, sieht aber eine Tendenz pro 
Beibehaltung. Das Stimmungsbild im Ortsbeirat ist ebenso: trotz nur eingeschränkt 
aussagekräftiger Daten sieht der Beirat eine Tendenz pro Beibehaltung der aktuellen Regelung, 
zumal eine Rücknahme Unverständnis und Verwirrung auslösen könnte. Eine endgültige 
Entscheidung wird auf der Sitzung noch nicht getroffen.

TOP 5 – Wohnheim für Auszubildende an Berufsschulen nach §102 Abs. 3 SchulG MV
Beschlussvorlage: 1040/2023 | Einreicherin: Stadtverwaltung

Kristian Meier-Hedrich (ZGM), Valerie Elss und Manuela Gabriel (beide Fachdienst 40) stellen die 
Pläne zum Bau und Betrieb eines Wohnheims für Auszubildende in der Wismarschen Straße 197 
und 221 vor. Die Zustimmung zur Vorlage ermächtigt das Zentrale Gebäudemanagement die 
Ausschreibung und Erteilung von Planungsaufträgen durchzuführen.

Die Frage, ob die gewünschte Auslastung bei den Mietkosten erreicht werden kann, wird von der 
Verwaltung als realistisch betrachtet. Genauso wird ein wirtschaftlicher Betrieb ebenfalls als 
realistisch betrachtet – hier wird auch auf den Lastenausgleich zwischen den Landkreisen 
verwiesen. Auf Nachfrage, welche pädagogische Betreuung für Minderjährige geplant ist, führt die 
Verwaltung aus, das ein Empfang im Haus geplant ist, sich weitere Maßnahmen aber noch in der 
Entwicklung und Abstimmung befinden.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen: 7
Nein-Stimmen: 0
Enthaltung: 0

Der Vorlage wird damit einstimmig zugestimmt

TOP 6 – Projekt „SNAcKS – Schweriner Lieferverkehr der Zukunft“

Carola Nitz (Stabsstelle Klima & Mobilität) stellt die Pläne zur Einrichtung einer emissionsfreien 
Ladefläche in der Arsenalstraße 2 ab 1. Februar für einen Zeitraum von zunächst 6 Monaten vor. 
Es fällt keine bisherige Ladefläche weg und die Maßnahme wird nach dem Testzeitraum evaluiert.

Es wird die Nachfrage gestellt, warum statt der bestehenden Ladefläche ein Anwohnerparkplatz  
genutzt wird. Die Verwaltung antwortete, das die neue Zone notwendig war, weil die 
Paketdienstleister Zeit zur Umstellung benötigen.

TOP 7 – Sonstiges

Zeitgleich zur heutigen Ortsbeiratssitzung findet eine Informationsveranstaltung zur erneuten 
Sperrung der Brücke in der Wallstraße statt. Der Vorsitzende teilt mit, das er hierzu mit der 
Verwaltung Kontakt hatte – die Präsentation wird dem Ortsbeirat noch zugeschickt und die 
Verwaltung stellt in Aussicht, dem Ortsbeirat das Vorhaben noch vorzustellen, wenn dies 
gewünscht ist.

Ende: 20:20 Uhr

Gez. Roman Möller


